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仅一年，黄金时代又换新物业
新物业选聘过程太仓促遭业主质疑
本报记者 修从涛

交物业费是一

种投资行为

记者调查多家小区物
业公司。不少物业公司工作
人员表示，“物业服务不到
位与业主拖欠物业费也是
有关联的。”对此，中国社会
工作协会社区服务工作委
员会业主物业工作部主任
张大宪曾在接受记者采访
时表示，一些业主不交物业
费，就会导致物业公司开支
难，工人拿不到工资，服务
就会跟不上，从而导致恶性
循环。

张大宪认为，物业费是
全体业主为了保证房子专
有面积以外共有面积的保
值、增值以及共有设备维修
和保养而凑的份子钱。“每
人掏一部分，就像AA制一
样，是小区业主应尽的义
务。但是缴纳物业费决不单
纯是一种消费行为，而又是
一种投资行为。”张大宪介
绍，物业费是小区的业主为
了使小区不断保值、增值，
维护保养，保证小区品质不
下降的一种投入。

物业有宣传物

业知识的责任

对于物业管理企业，张
大宪表示，物业有向业主宣
传物业知识的责任。

“有时候业主向物业提
意见，不少物业总爱说，‘我
们提供超值服务了’，但是，
业主为什么看不到呢？”张
大宪认为，物业除了要完成
本职工作，还要给业主补习
物业知识。“小区真正核心
的东西不在保安、保洁，而
是小区的机房，保安、保洁

只是物业管理九大类中的
一小部分，很大的部分像设
备的维修保养，机房中控监
控才是核心，这些很多业主
并不了解。”

张大宪建议，小区物业
应定时安排业主参观，让业
主到物业管理的核心处参
观了解，“业主都不傻，他一
看物业管理还有这么多的
事情，有时候自己还要盘
算：‘我们交的这些物业费
能够吗？’”

业委会不单纯

是维权机构

关于业委会，张大宪
说，“有些业主认为，谁能替
我们跟物业公司或开发商
打官司，我们就选谁进业委
会，有些业委会委员也这么
看，实则不然。”张大宪认
为，业委会是在一定的建筑
区划内受到广大业主的信
任和支持，并被推选出来管
理区划内物权的群众自治
组织，“业委会成立的最终
目的不是维权，而是如何站
在一个更高的角度上，在区
划内搭建一个更高的平台，
在这个平台上通过沟通配
合，相互理解，实现和谐小
区。”

要实现小区和谐，业委
会要注意什么呢？张大宪认
为，第一，业委会要做到公
开、公正和透明，每年的经
费公示给大家。第二，业委
会成员要自律，业委会的成
员是否享受了什么特权，要
是有及时修正，否则不能够
服众。第三，业委会是业主
们的代表，不是业主们的领
导，否则就会强奸民意。第
四，业委会要宣传普及物业
知识。 本报记者 修从涛

本报11月28日讯(记者
王倩) 由于二环西路施

工，绕行到蓝翔路上的车辆
逐渐增多。不少车主发现，蓝
翔路南段路面变得坑坑洼
洼，而这加剧了路面堵车。

市民张先生是一名老
司机，由于二环西路施工，
只能绕行蓝翔路。让他没
想到的是，绕行蓝翔路的
车辆还有不少，尤其是在
蓝翔路南段还堵起了车。
沿蓝翔路由北向南缓慢行
驶，张先生发现其中一段
路面坑坑洼洼，沥青路面
上被轧得一个坑连着一个
坑。“这路确实该修修了。”
张先生说。

路面状况到底如何呢？
记者开车一探究竟。沿黄岗
路向北行驶，过了清河北路
就进入到蓝翔路南段，记者
看到通行此段的车辆不少，
其中有不少货车和卡车。继
续往前走，南北双向道路出
现了堵车的情况，尤其是由
北向南通行的道路西侧出
现了坑坑洼洼的情况。

市民吴先生告诉记者，
他经常骑车走蓝翔路，自从
二环西路施工以来，通行蓝
翔路上的车辆增加了很多，
尤其是很多拉货的大卡车，
路面出现了不同程度的破
损。“这一段路本身路面就
窄，再加上路况不好，这个
地方就成了‘卡脖子’路。”
吴先生指着路面上的积水
说，他们希望相关部门能将
这些坑坑洼洼的地方修补
一下。

26日下午，记者采访了
天桥区市政工程管理局工
作人员。工作人员表示，自
从二环西路施工以来，蓝翔
路上的车流量确实增加了，
3个月前，他们刚刚对蓝翔
路进行了修补。但由于蓝翔
路路面属于水泥混凝土结
构，他们在修补过程中需要
用沥青，但沥青与水泥混凝
土的黏合度不是很好，所以
效果也不理想。但他表示，
他们会派工作人员对路面
进行实地检查，用冷补料对
路面进行修补。

业委会提前解聘胜洁物业

28日上午，黄金时代小区物业
管理中心的气氛与往常不太一样，
山东胜洁物业客服中心的工作人员
正忙着给预交物业费的业主和交了
采暖费的业主退费，而物业办公室
里工作人员正在整理业主信息等准
备移交的材料，“从24日就开始办理
物业交接程序，3 0日正式撤出小
区。”胜洁物业工作人员介绍，已经
与小区业委会达成解聘协议。据了
解，该物业公司受聘于2011年10月，
当时与小区业委会签订了3年的物
业服务协议。

“业委会之所以提前解聘胜洁
物业，是由于小区业主对物业的服
务不满。”小区业主于嘉介绍，“物业
私设车位锁收管理费不说，经常发
生砸车事件，电费还要与物业费捆
绑收费，供暖供水设备维修不及时，
不少设备因为缺少保养都已经坏
了。”

早在今年9月，高新区房屋管理
中心就曾给小区物业下达过整改通
知书，要求胜洁物业不得将电费与
物业费捆绑收费，不得给业主强行

断电等。今年11月5日，胜洁物业因
私设车位锁收管理费以及捆绑收费
等问题，遭到济南市房管局和物价
局的查处，并被记入了企业不良信
用档案。

28日，记者在小区的公告栏中
看到，黄金时代小区业委会已于22
日发布通告，“胜洁物业将于11月30
日撤出小区，终止物业服务。”

业主质疑新物业选聘程序

“这才过了1年，物业管理就
跟不上了，选聘新物业一定要谨
慎。”小区业主李先生说，他一直
关注业委会选聘新物业一事，然
而对业委会短时间内选出的新物
业表示担忧。据了解，小区多数业
主对业委会已选聘出新物业一事
不知情，还有一些业主对业委会
短时间内选聘出新物业的程序质
疑。

根据业委会发布的小区新物业
竞聘结果公示，整个选聘新物业的
流程经过了业主推荐、物业公司报
名和审查筛选等程序，并采用两次
投票淘汰机制，最终选出济南乐盈
物业为小区新物业。“第一轮竞聘投

票是21日晚上7点半，第二论竞聘投
票是22日。22日当天就公示了新选
聘的物业名称，公示了不到两天，24
日就开始与旧物业办理交接，太仓
促了吧。”业主孙先生表示，这样选
出来的物业“难免重蹈覆辙”。

参加了首次竞聘的某物业公司
负责人李伟透露，其公司于11月18
日接到竞聘邀请，“当时也没要求做
标书，21日晚上就参加了第一次竞
聘，当时参加竞聘投票的业主代表
并没有业主的授权书，业主代表意
见不一，发生过争执。”对此，记者联
系了小区业委会负责人王先生，王
先生以“正在开会”为由拒绝了采
访。

“按照业主大会指导规则，重大
事项要有过半数业主同意。”李伟介
绍，按照正常的物业选聘程序，小区
业委会一般会要求竞聘物业企业做
好标书，参与选聘投票的与会业主
代表要有业主的授权书，选聘出新
的物业后至少要有7天的公示期，

“为保证程序公正透明，从发布选聘
通告到最终选聘出新物业大概要有
1个月时间。”

(应采访对象要求，文中采访对
象为化名)

本报11月28日讯(记者 赵伟
实习生 李帅) 近日，有市民反映
北大槐树街附近铁路桥洞里新安
的射灯亮了不到一年，又被破坏，
晚上行车变得漆黑，很不安全。28
日，市政公用事业局路灯管理处相
关负责人到现场查看，并研究解决
办法。

28日下午，记者来到北大槐树
附近的铁路桥洞看到，桥洞北边入
口处的射灯仅剩一个外壳，玻璃灯
罩和灯泡不翼而飞。往桥洞里走，中
间部位的射灯灯泡还在，但是已经
不亮了，连接处线缆被人剪断，垂落
了下来，而南边入口处的射灯则整
个被人盗走了。

一位骑车经过此处的市民说，

这里车流量很大，一分钟就有几十
辆大小车辆经过，桥洞仅有2米多
宽，晚上经过就怕出意外。“前段时
间灯还好好的，这几天咋就被人破
坏了？”

市政公用事业局路灯管理处客
服中心负责人李彦民说，一套射灯
一千多元，当时安了4套，从现场来
看，路灯维修起来容易，直接更换一
套新灯就可以，但是后期维护很难。

“恢复好了，再有人损坏怎么办？还
是需要研究一套长期方案。”

从2月24日开始，本报连续报道
了济南铁路黑桥洞的照明情况，北
大槐树街等多处桥洞没有照明灯，
夜晚事故频发，引起相关部门重视。
市政公用事业局路灯管理处和铁路

部门协商后，按照“先急后缓”的原
则，先在纬北陈家楼片区、北大槐树
街的铁路桥洞两端安装了150瓦射
灯。2月29日晚，北大槐树街的黑桥
洞亮灯。

李彦民说，由于铁路桥产权
属铁路部门，不能轻易破坏桥洞
结构，当时采取在桥洞两端安装
高压射灯的办法解决黑桥洞的照
明问题。“这个桥洞只有2 . 5 5米，
有点低，给破坏路灯的人提供了
可乘之机。”

“路灯是城市的眼睛，需要细心
维护。”在此，市路灯管理处相关负
责人呼吁广大市民爱护身边的路
灯，特别是铁路桥洞的照明设施，发
现破坏的人可及时举报。

近日，省城东部的黄金时代小区公示栏贴出通告称，根据小区业委会与山东胜洁物业达成的协

议，胜洁物业将于11月30日撤出小区，终止物业服务。

早在2011年10月，黄金时代小区就曾因业主对物业服务不满，炒掉了当时的小区物业，并聘任了胜

洁物业。然而，时隔一年多，因业主对胜洁物业的服务不满，小区业委会决定提前解聘胜洁物业，并聘

请新物业接管小区，但因选聘过程太仓促，又遭到不少业主的质疑。

北大槐树街附近铁路桥射灯被人破坏

黑桥洞亮了不到一年，又变黑了

格专家谈物业管理

有些物业服务不到位

与业主欠物业费有关

蓝翔路南段坑坑洼洼
相关部门称3个月前刚修补过

刚换物业才一年，黄金时代小区又换新物业。 本报记者 修从涛 摄


	C05-PDF 版面

